

Célébration du 17 août 2019 à Omboué... Dans la communion et l'unité



La gendarmerie donnant le coup d'envoi du défilé.

Photo : Jean Paulin Allogho



Les agents du Conseil départemental.

Photo : Jean Paulin Allogho



Le préfet saluant le drapeau...

Photo : Jean Paulin Allogho

Jean-Paulin ALLOGO
Omboué/Gabon

La manifestation, dominée par le défilé militaire et civil à la Place des fêtes de la localité, était placée sous l'autorité du préfet du département d'Etimboué, Raphaël Obali, entouré de plusieurs personnalités politiques, administratives et militaires.

OMBOUE, chef-lieu du département d'Etimboué, à l'instar de toute la communauté nationale, a célébré samedi dernier, le 59e anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale. Pour l'épilogue de l'ensemble

des manifestations organisées à cet effet, le public a assisté au défilé militaire et civil à la Place de l'indépendance, sous l'autorité du préfet du département d'Etimboué, Raphaël Obali. Ce dernier avait, à ses côtés, la maire de la commune, Claudine Arondo, le président du Conseil départemental d'Etimboué, Évariste Nziengui, les chefs de quartier, notables, élus locaux et nationaux. Les colonies étrangères se sont également mobilisées pour apporter leur pierre à l'édifice. Et pendant plus d'une heure, les marcheurs, élégamment vêtus et passant devant la tribune officielle, mains gauches levées, n'en finissaient plus de recevoir



... avant de prendre place à la tribune aux côtés d'autres personnalités.

Photo : Jean Paulin Allogho

des ovations de la part de l'assistance, venue nom-

breuse assister à l'événement.

Et l'un des temps forts du défilé aura été le pas-

sage devant les officiels du groupe de danse traditionnelle "Mbouada" de Port-Gentil, invité spécialement par le président du Conseil départemental d'Etimboué, Évariste Nziengui, après une prestation la veille, peu après la retraite aux flambeaux. Une grande première dans l'histoire de la célébration de la fête de l'indépendance à Omboué, ont reconnu les habitants, qui n'ont d'ailleurs pas boudé leur plaisir devant la beauté du spectacle offert. Soulignons qu'un cross mixte s'est déroulé le 16 août dans les artères d'Omboué, de même qu'ont été organisées dans quelques quartiers de la ville des manifestations culturelles.

... et Fougamou

Unité et patriotisme étaient au rendez-vous

F.N
Fougamou/Gabon

LA fête du 17 août 2019, marquant le 59e anniversaire de l'indépendance de notre pays a été célébrée à Fougamou, chef-lieu du département de Tsamba-Magotsi, avec faste, dans l'unité et patriotisme. Une manifestation républicaine ayant mobilisé toutes les couches sociales de la contrée.

En effet, selon le programme concocté par les autorités administratives, en tête desquelles le préfet du département de Tsamba-Magotsi, Michel Matsakassa, les festivités ont officiellement démarré depuis le 16 août par le dépôt de gerbes de fleurs au monument aux morts, puis des offices religieux dans les différents lieux de culte, ainsi que d'une retraite aux flambeaux en début de soirée.

Toute chose qui n'a fait que conforter l'intérêt porté par les uns et les autres pour cette journée mémorable et qui n'est d'ailleurs pas passée inaperçue. D'autant plus que le 17 août, le principal point d'orgue des festivités a été le défilé militaire et civil présidé par le préfet, dont c'était la dernière sortie officielle - il a été muté à Akiéni lors de la dernière réunion du Conseil des mi-

nistres-. Parmi les autres personnalités présentes à la tribune officielle, le député du premier siège de Tsamba-Magotsi, Guy Bertrand Mapangou, le maire Joseph Moutandou Mboumba, le président du Conseil départemental, les élus locaux, les chefs de services départementaux, les auxiliaires de commandement ainsi que la notabilité locale. Après avoir passé les troupes en revue, le préfet s'est installé aux côtés des personnalités venues pour la circonstance, avant d'assister au défilé. Organisé, celui-ci était réparti en cinq blocs : le groupe A, composé des éléments de la gendarmerie nationale qui ont ouvert le bal, suivis des agents des



La revue des troupes par le préfet.

Photo : Felicien Ndongko



Une vue des personnalités à la tribune officielle.

Photo : Felicien Ndongko



Le passage des différentes entités devant la tribune.

Photo : Felicien Ndongko

parcs national de la Waka et de toutes les administrations publiques et privées de la place. Le second groupe (B), quant à lui, regorgeait exclusivement des opérateurs économiques de la filière bois et de l'hôtellerie. Le bloc C comprenait les groupes socio-culturels et autres associations de Fougamou et des villages environnants.

Autres participants au défilé, les associations Unité des femmes de Tsamba-Magotsi (UFTM) d'une part, et celle des hommes unis de Tsamba-Magotsi (HUTM), d'autre part, qui ont fait forte impression à travers une mobilisation sans précédent devant la tribune. En effet, pour leur première sortie, ils étaient plus de 600 adhérents, toutes colorations politiques confondues, venus des différents villages et des quartiers de Fougamou, tous habillés par le député Guy Bertrand Mapangou. Enfin, ce sont les communautés étrangères vivant à Fougamou qui ont précédé le défilé motorisé. Dans la soirée, il y a eu différentes réceptions chez les élus locaux et un dîner autour de 20 heures chez le préfet. Ces différentes réceptions ont mis un terme à la célébration du 59e anniversaire de l'indépendance gabonaise à Fougamou.